

Bericht aus dem dbv Landesverband Hessen

Personelle Veränderungen und Neuorganisation im Vorstand

Vom schwierigen Pandemiejahr 2020 war auch die Arbeit des dbv Hessen stark tangiert, denn zeitgleich mit den Einschränkungen fanden auch personelle Veränderungen statt. Die langjährige Geschäftsführende Vorsitzende Dr. Sabine Homilius und die Vertreterin für die ÖBs Simone Vetter sind aus dem Vorstand ausgeschieden. Den Geschäftsführenden Vorsitz hat Frau Dr. Andrea Wolff-Wölk, Ltd. Direktorin der UB Marburg übernommen und für die ÖBs ist Sylvia Beiser, Leiterin Stadtbibliothek Wetzlar, gefolgt. Auch im WB Bereich hat ein Wechsel stattgefunden für Dr. Marion Grabka, Direktorin HLB RheinMain, ist Michael Münzing, Bibliothek der Hochschule Darmstadt, nachgerückt.

Alle ausgeschiedenen Kolleginnen waren im dbv-Vorstand sehr aktiv und haben wichtige Impulse gesetzt.

Mitgliederversammlung dbv 2020 / 2021

Die dbv-Mitgliederversammlung, die sonst immer am Hessischen Bibliothekstag stattgefunden hatte, musste auf den 10.11.2020 verschoben und virtuell durchgeführt werden. Im Anschluss fand erstmals eine Online-Befragung zwecks Wahl der neuen Vorstandsmitglieder und der Wahlbestätigung statt. Das erforderliche Quorum wurde mit einer 60-prozentigen Teilnahme der Bibliotheken (68 von 113 Bibliotheken) erreicht! Die nächste Mitgliederversammlung soll am 10.05.2021 wiederum virtuell durchgeführt werden. Dann steht die Wahl des kompletten Vorstands an. Auch hier wird der Vorstand im Anschluss durch die Mitglieder per Onlineumfrage gewählt werden müssen.

Hessischer Bibliothekstag 2020 / 2021

Der Hessische Bibliothekstag 2020 in Rüsselsheim musste pandemiebedingt ausfallen. Für 2021 hatte der dbv Alternativen, wie eine Hybridveranstaltung in Rüsselsheim, Gießen und Marburg geprüft, die jedoch nicht realisiert werden konnten. Wir planen aktuell eine rein virtuelle Veranstaltung am Montag, den 10.05.2021 mit einem abgespeckten Programm inkl. der virtuellen Mitgliederversammlungen von dbv, bib und vdb. Wir versuchen hier an das ursprünglich geplante Programm von 2020 unter dem Titel „Vermitteln-Vernetzen-Vertrauen“ anzuknüpfen, sind aber noch in den entsprechenden Gesprächen mit den Referenten. Nähere Infos erfolgen dann nicht über Flyer, Plakate etc., sondern per Mail, Webseite usw.

Verleihung Hessischer Bibliothekspreis 2020 / 2021

Weil die Verleihung des Hess. Bibliothekspreises 2020 ausfallen musste, soll in Absprache mit der Sparkassen Kulturstiftung die Verleihung für 2020 ebenfalls auf dem virtuellen Bibliothekstag am 10.05. erfolgen. Dies betrifft die Verleihung des Hauptpreises. Die Verleihung der Ehrenamtspreise soll in den Städten vor Ort in Absprache mit der Kulturstiftung stattfinden. Aus den Bewerbungen für 2020 werden die Preisträger ermittelt und geehrt. Für 2021 ist derzeit keine Ausschreibung vorgesehen.

Unterstützung von Bibliotheken während der Corona Zeiten

Den dbv haben während der Corona Schließungen, aber auch darüber hinaus, immer wieder Anfragen erreicht, wie mit der Situation umgegangen werden soll. Wir haben hier - soweit wie möglich - auf die Regelungen durch das Land Hessen, das HMWK und die Empfehlungen des dbv Bund verwiesen und entsprechend informiert. Auch bekamen wir Anfragen von Bürger*innen, die sich beschwert haben, dass ihre Städte die Bibliotheken nicht geöffnet haben. Auch hier hat der dbv auf die Rechtsgrundlagen und die Städtehoheit im Hinblick auf die vor Ort bestehenden Pandemieregulungen und Inzidenzen und Fallzahlen verwiesen.

Geschenk an die Bibliotheken: Geplant war von Seiten des dbv Hessen der Kauf von Webcams als Geschenk an jede Bibliothek. Leider hat die Satzung des dbv dies nicht zugelassen, da Sachgeschenke an einzelne Mitglieder verboten sind.

Fortbildungsveranstaltungen für dbv Mitglieder

Der dbv Hessen möchte in 2021 in Kooperation mit der Fachstelle für die Mitglieder virtuelle Fortbildungen finanzieren und anbieten. Frau Holzmann erklärt sich bereit, Veranstaltungen zu organisieren und auch mit Unterstützung des VDB könnten Fortbildungen wie z.B. „Eingruppierung in Bibliotheken“ durchgeführt werden. Gerne nehmen wir hierzu Wünsche und Anregungen bzgl. der Themen entgegen.

Nachtrag Gespräch mit Ministerin Angela Dorn

Ein Gespräch mit der Ministerin für Wissenschaft und Kunst Angela Dorn fand Ende 2019 in Wiesbaden statt. U.a. ging es dort um auch die Themen Digitalisierung und Finanzen der Bibliotheken, FAG Mittel, Bibliotheksentwicklungsplan etc. In sehr guter Kooperation zwischen Fachstelle und dbv war es sehr erfreulich, dass erstmals zusätzliche Mittel außerhalb der KFA-Förderung in Höhe von rund 400.000 EUR in 2020 für den Ausbau der Onleihe und weitere digitale Angebote sowie für eine halbe Personalstelle zur Verfügung gestellt worden sind. Und auch für 2021 und 2022 ist mit diesen Mitteln zu rechnen.